



Communiqué

Une classe extérieure stimulante pour les élèves de l'École internationale Saint-François-Xavier

Rivière-du-Loup, le jeudi 19 septembre 2024 – Les élèves de l'École primaire internationale Saint-François-Xavier de Rivière-du-Loup bénéficie depuis la présente rentrée scolaire d'un espace stimulant et propice à faire de l'enseignement actif, avec une toute nouvelle classe extérieure.

L'équipe-école avait fait le souhait il y a quelques années d'avoir accès à une classe extérieure pratique et organisée pour donner la matière à l'extérieur. Ce souhait s'est réalisé l'été dernier. « L'enseignement à l'extérieur présente des bienfaits pour les élèves. La connexion avec la nature, l'amélioration de la concentration, une opportunité d'apprentissages pratique et sensoriel, la santé physique et la réduction du stress et de l'anxiété. Avec les modules de recherche du programme international, ce type de pédagogie permet aux élèves d'intégrer plusieurs disciplines (sciences, arts, math, culture et citoyenneté, etc.) rendant l'apprentissage plus connecté. Nous sommes très heureux d'offrir une approche enrichissante et diversifiée de l'apprentissage qui peut avoir des effets durables sur le développement personnel et académique des élèves », d'indiquer madame Karine Bernier, directrice de l'École internationale Saint-François-Xavier.

La classe extérieure est composée de tables et de bancs variés, favorisant la polyvalence et la collaboration lors de l'enseignement, ainsi qu'un tableau refermable. L'objectif était d'y attribuer un visuel se rapprochant le plus possible d'une classe en nature, notamment par l'utilisation de bois et de pierres naturelles, en y ajoutant de la végétation. Des balancelles et des bacs de jardinage font partie du concept. Des supports à vélos s'ajouteront plus tard. Un grand abri en rondins de bois sert de protection contre les intempéries. « Le terrain de l'école étant particulièrement occupé sur toute sa surface, il demeurait tout de même un espace disponible pour y aménager la classe extérieure. Le défi était de maximiser l'espace sur ce terrain incliné et d'utiliser la topographie à l'avantage de l'enseignement », d'ajouter l'ingénieure Caroline Beaudoin, directrice du Service des ressources matérielles au centre de services.



Enseignement dynamisé

Pour les enseignant(e)s, la classe extérieure répond à un réel besoin. « J'attendais ce moment depuis longtemps. Mon enseignement est dynamisé et mes élèves sont plus actifs et tellement motivés », témoigne l'enseignante de 2^e année, madame Caroline Dubé. « Ce projet est né afin de répondre au besoin d'avoir un espace à l'abri où nous pourrions y assoir un groupe d'enfants dans la cour. Lors des travaux d'équipe, ils peuvent travailler ensemble pour faire leur recherche. Le réseau internet est également accessible. Quelques enseignants motivés par l'idée, une direction emballée par le projet et de précieux collaborateurs ont permis de réaliser ce magnifique projet ». Ajoutons que des bacs de jardinage ont aussi été ajoutés à proximité de la classe, dans le but de créer une collaboration d'horticulture avec l'entreprise Berger.

Ce projet n'aurait pas été possible sans l'apport de plusieurs commanditaires : le ministère de l'Éducation, le Centre de services scolaire Kamouraska-Rivière-du-Loup, Berger, la Famille Dubillard, l'équipe Everest ÉISFX, Les Immeubles GLMC, Denturologistes Thériault et Pomerleau, Autocar Bas-St-Laurent et la quincaillerie Chartier Home Hardware.



Sur la photo : Caroline Beaudoin, ingénieure, directrice du Service des ressources matérielles, Christian-Jacques Pomerleau, de Denturologistes Thériault et Pomerleau, Valérie Berger, de Berger, Karine Bernier, directrice de l'École internationale Saint-François-Xavier et Josiane Bérubé, enseignante à l'École internationale Saint-François-Xavier.

Source :

Karine Bernier

Directrice de l'École internationale Saint-François-Xavier